

# El Presidente dará a conocer la lista de salares protegidos

**ANUNCIO.** El Mandatario hará públicas las definiciones del Consejo Estratégico del Comité de Litio y Salares que además estableció los sitios considerados estratégicos.



CECIDA

ACTUALMENTE EN EL SALAR DE ATACAMA OPERAN DOS EMPRESAS MINERAS, LA ESTADOUNIDENSE ALBEMARLE Y LA MULTINACIONAL, SQM SALAR.

Cristián Venegas M.  
 cvenegas@mercuriocalama.cl

El Presidente Gabriel Boric dará a conocer hoy la Red de Salares Protegidos, así como aquellos considerados estratégicos y que por su disponibilidad de litio serían explorados y eventualmente explotados parcialmente, como parte de la Estrategia Nacional del Litio anunciada por el Mandatario en abril de 2023.

Este trabajo fue desarrollado por el Consejo Estratégico del Comité de Litio y Salares, en cuyas definiciones participaron los ministerios de Minería, Hacienda, Relaciones Exteriores, Economía, Medio Ambiente, y Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación; además de la Corfo.

Junto con la Red de Salares Protegidos, la Estrategia Nacional del Litio considera además la implementación de un Instituto Tecnológico y de Investigación Público de Litio y Salares, que debería emplazarse en la provincia de El Loa, y la Empresa Nacional de Litio.

## Apoyo técnico de especialistas

El Comité de Litio y Salares es la entidad a cargo de conducir y dinamizar la implementación de las diversas acciones contempladas en la Estrategia Nacional del Litio, así como establecer las coordinaciones con otras cartteras, instituciones públicas, gobiernos regionales, sector privado, así como con las comunidades. Su Consejo Estratégico, liderado por el ministerio de Minería y la secretaria ejecutiva de Corfo, cuenta con el apoyo técnico de especialistas nombrados por cada uno de los consejeros.

### 35 SALARES

La Red de Salares Protegidos identificó 68 salares, lagos y lagunas salinas entre las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá, Antofagasta y Atacama. De ese total, 35 se encuentran en las zonas norte (6), centro (25) y sur (4) de la región de Antofagasta, destacándose el Salar de Atacama que por sí sólo representa el 56% de la superficie de salares del país, con una extensión de 341.746 hectáreas.

Respecto del anuncio, que se realizaría en cadena nacional, el senador regional Esteban Velásquez dijo que espera que este proceso se haya realizado, no solo interministerial-

## 56%

de la superficie de salares de todo el país, con una extensión aproximada de 341.746 hectáreas, totaliza el Salar de Atacama.

## 35

salares, lagos y lagunas salinas se encuentran en las zonas norte, centro y sur de Antofagasta, de acuerdo al Comité de Litio y Salares.

mente, sino también con "comunicación y coordinación directa con las autoridades regionales, es decir gobierno regional, comunales de la provincia El Loa, el principal, el más estratégico para el desarrollo de la Estrategia Nacional del Litio, es el Salar de Atacama y está en la provincia de El Loa y ahí debería estar opinando los alcaldes de San Pedro de Atacama, Calama, espero que se hayan dado ese tipo de sintomías, porque de lo contrario aparecerán sólo miradas científicas, técnicas y no los conceptos más sociales y territoriales, que se recoja la visión de las comunidades. Porque esto va de la mano con el futuro Instituto Tecnológico y de Investigación Público de Litio y Salares, que sí o sí tiene que estar en la provincia de El Loa, en alguna de sus comunas, Calama o San Pedro de Atacama, se requiere que tenga una mirada con desarrollo del territorio donde está el principal salar que permitirá todos los beneficios que se han enumerado en este futuro acuerdo".